
【予定】令和 6年第１回定例会 一般質問一覧表 

1 

受

付

順 

一般質問提出 

議員氏名 
質問事項 質問の要旨 答弁者 

1 河内 克也 

一般質問その後？ 

農業振興持続可能

な農業推進（加工

施設・流通）につ

いて 

 合併後、議会では農業振興のために、担い手確保・育成、耕作放棄・荒廃地対

策、6次産業化、農業公社設立と事業充実等、多くの議員が質問、議論を重ねて

きた。 

 村総合計画の農業施策実現と持続可能な農業推進のため特に下記事項、2点に

絞って質問する。 

① 村内農産物加工施設の状況と課題をどう認識し、今後の 6次産業化推進と

村民の多くが利用できる施設となるための対策、推進策を問う。 

② 村が誇る農産物販路拡大と安心安全で安定的な食材供給地となるため、新

鮮な農産物・加工品物流の現状と課題、具体的対策をどう講じていく考えで

あるか。 

村 長 

一般質問その後？ 

村の選挙公報発行

について 

 令和 3年第 1回定例会で「村の選挙公報の発行について」の一般質問を行い、

村選管からは「村民の公報発行要望に応えていく」という前向きな答弁をいた

だいた。 

 来年 3月 5日任期満了の村長選、村議選に向けて公報発行の準備状況を問う。 

選挙管理委員

会書記長 
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2 坂田 正也 
公共施設トイレの

洋式化について 
小中学校のトイレと避難所となる公共施設のトイレの洋式化について問う。 

村 長 

 

教育長 

3 橋本 功 

学校施設における

避難所としての環

境整備 

小中学校体育館は災害時に避難所として開設される。 

体育館における熱中症対策や災害時の指定避難所としての機能強化など、エアコン

の必要性について村の見解を伺う。 

村 長 

 

教育長 

地域整備計画残事

業について 

南阿蘇地域整備計画は平成 31 年 2 月に見直しされて、主要事業のうち計画残事業

になっている。そこで、基金対象の以下 3点について伺う。 

 

①南阿蘇鉄道ダム駅の設置について 

②多目的記念館の建設について 

③ダム工事が完工後のスポーツ広場などの整備計画について 

村 長 
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4 今村 竜喜 
ワインプロジェク

トについて 

 ワイン用ぶどうの試験栽培がスタートして 6 年、平成 31 年に苗の定植、ぶどう

棚の設置、生産施設の補修を行い、ふるさと納税の返礼品や村内での限定販売とい

う事で開始、事業は順調に推移し苗木は成木となり安定した収穫量が見込めるとこ

ろまで来ている。 

 

①  長期にわたる栽培実証と村に対する費用対効果は。 

②  村として南阿蘇〇〇ワインと称して販売予定であったが現にはワイン用ぶど

うの生産が主体となっており、生産物売払収入の同額が種苗・肥培管理費とし

て支出されている。村には一切の経済効果は発生せず財政改革を進めている村

にとっては事業の中止や見直しが検討されるべきではないか。この事業の発案

者である村長の所見を問う。 

③  締結している業務委託契約が期間満了を迎える。今後の事業展開を含め R5年

12月定例会時の質問に村長からは民営化を進めると答弁があった。その後、今

後の方向性についてどのような交渉をされ、手順で民営化へ進められるのか。 

村 長 

5 笠野 眞喜 

義務教育における

不登校生の対策に

ついて 

南阿蘇村小中学校の不登校生に対する現在行っている対策と今後不登校生にどの

ように接していくか問う。 

 

① 学校以外での学び方と進路 

② クラス担任の先生が対応しているが専門の先生にまかせる 

③ オンライン授業やホームスクール 

④ 塾や習い事 

教育長 

 


